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Уважаемые  жители Киржачского района!
Поздравляю вас с одним из важнейших государственных 

праздников – Днем народного единства!
Праздник служит нам напоминанием о том, что мы – еди-

ный народ с богатой историей и культурными традициями. Во 
все времена россияне с отвагой и мужеством защищали Ро-
дину, приумножали ее социально-экономический потенциал, 
принося ей славу непобедимой и великой державы.

В нашей истории множество примеров такой непобедимой 
сплочённости. Единство и патриотизм всегда были для наше-
го народа самой надёжной опорой и в годы тяжёлых испыта-
ний, и при решении масштабных задач развития.

Сегодня от нашей гражданской солидарности зависит бу-
дущее страны, благополучие общества. Только вместе, объе-
динив усилия, можно преодолеть любые трудности, изменить 
жизнь к лучшему.

В этот праздничный день от всей души желаю вам здоро-
вья, счастья, всеобщего согласия и благополучия. Пусть ра-
стут под мирным небом наши дети и внуки, пусть каждый день 
озаряет добрыми надеждами и новыми достижениями.
Депутат Законодательного Собрания
Владимирской области                                           Н. Г. ПРОНИНА.

Уважаемые жители Киржачского района!
Поздравляем вас с государственным праздником 

- Днем народного единства!
Этот праздник — дань уважения вековым российским тра-

дициям единения народа во имя Отечества. В этот день мы 
особенно четко осознаем себя гражданами единого и силь-
ного государства, у которого есть великое прошлое, достой-
ное настоящее и светлое будущее, обладающее огромным 
культурным, экономическим и человеческим потенциалом.

В нашем районе в добром соседстве проживают пред-
ставители разных национальностей, исповедующие разные 
религии и политическим взгляды. Все мы очень разные, но 
каждый вносит свой вклад в развитие экономики, культуры, 
общественных отношений, каждый заслуживает уважения и 
внимания.

Пусть в нашей жизни всегда будет место взаимопонима-
нию и взаимопомощи во имя спокойствия и благополучия 
родных и близких, роста и процветания Киржачского района.

От души желаем всем крепкого здоровья, мира, благополу-
чия и уверенности в завтрашнем дне!
Глава Киржачского района                       А. Н. ДОБРОХОТОВ.
Глава администрации 
Киржачского района                                                 И. Н. БУКАЛОВ.

4 ноября - одна из важнейших в нашей истории дат, когда 
мы вспоминаем роковые для России дни - Смутное время, 
когда решалось будущее нашей великой Родины, определя-
лась ее независимость. Более четырех веков назад народное 
ополчение под представительством Кузьмы Минина и Дми-
трия Пожарского освободило Москву от польских захватчи-
ков. Только благодаря отваге и патриотизму наших предков 
и тогда, и много раз после наша держава отстаивала право 
на существование в качестве свободного и целостного госу-
дарства над названием «Россия». В День народного единства 
каждый из нас может ощутить гордость за великое прошлое 
нашего Отечества; этот праздник с вековыми традициями яв-

ляется символом идеи национального согласия и сплочения 
россиян. Он дает нам возможность почувствовать себя еди-
ным народом, с общим культурным наследием, общей судь-
бой и общим будущим - будущим, которое зависит от нас с 
вами, и мы верим, что оно будет светлым и стабильным.

В этот знаменательный день желаем от всей души мирного 
неба и созидательного труда, всеобщего согласия и успехов 
в добрых делах. С праздником!

Глава города Киржач В. Г. ТЮЛЕНЕВ.
Глава администрации 
города Киржач Н. В. СКОРОСПЕЛОВА.

Прошло награждение лучших
14 октября перед очередным заседанием городско-

го Совета народных депутатов состоялось чествова-
ние горожан, получивших звание «Человек года» (ме-
роприятие второй год подряд проводится кулуарно 
в связи с эпидемиологической обстановкой). И хотя 
о каждом из них уже были опубликованы подробные 
статьи в нашей газете, однако напомню – в номинации 
«Образование» это М. Ф. Виленчиц, Г. Н. Яранцева и 
П. А. Шаповалов, в номинации «Врач года» – А. О. Тока-
рев и Д. И. Шаповалов; кроме того, Почётную грамоту
городской администрации и ценный подарок от депу-
татов СНД получила врач-терапевт Л. З. Саодатова.

После этого прошло ещё одно награждение – дирек-
тор Киржачского отделения ЦЗН А. Ю. Власова от лица 
областного департамента труда и занятости населе-
ния поздравила и выразила благодарность победи-
телям областного конкурса «Трудовое лето – 2021». В 
номинации «Лучший работодатель» одним из победи-
телей стало МКУ «Управление городским хозяйством» 
в лице его директора Т. В. Опальченко. В номинации 
«Лучший работник в сфере озеленения и благоустрой-
ства территории» победили Михаил Кокуркин и Геор-
гий Капустин. А Илья Пахомов получил благодарность 
от Киржачского центра занятости. На летних каникулах 
ребята наиболее активно помогали городской адми-
нистрации с благоустройством, приводя в порядок и 
озеленяя Киржач. В свою очередь, глава города В. Г. 
Тюленев вручил благодарственные письма родителям 
ребят-активистов.

А. СТАРУН.
НА СНИМКАХ: моменты награждения.

Фото автора.

День народного единства 
С ПРАЗДНИКОМ!

Уважаемые жители Владимирской области!
От всей души поздравляем вас с Днём народного единства!
Корни этого праздника - в глубине российской истории. 

Более четырёхсот лет назад народные ополченцы, оставив 
сословные, национальные и религиозные различия, объеди-
нились под руководством князя Дмитрия Пожарского и зем-
ского старосты Кузьмы Минина и освободили Москву от ин-
тервентов. Тем самым было положено начало прекращению 
междоусобиц и смуты. 

В истории есть множество примеров такой сплочённости. 
Единство и патриотизм всегда были для нашего народа са-
мой надёжной опорой и в годы тяжёлых испытаний, и при ре-
шении масштабных задач развития.

Во Владимирской области в добром соседстве живут пред-
ставители разных национальностей, исповедующие разные 
религии, имеющие разные политические взгляды. Но все они 
вносят свой вклад в развитие экономики, культуры, обще-
ственных отношений, каждый из них заслуживает уважения и 
внимания. 

Дорогие друзья! Желаем вам крепкого здоровья, счастья, 
всеобщего согласия и благополучия. Пусть растут под мир-
ным небом наши дети и внуки, пусть каждый день озаряет до-
брыми надеждами и новыми достижениями.

Временно исполняющий обязанности
губернатора Владимирской области

А. А. АВДЕЕВ.
Председатель Законодательного Собрания 

Владимирской области
В. Н. КИСЕЛЕВ.

Главный федеральный инспектор 
по Владимирской области

С. С. МАМЕЕВ.

Дорогие киржачане!
От всей души поздравляю вас с Днем народного единства!
Этот праздник - дань уважения к нашей многовековой 

истории, символ могущества и процветания Российского 
государства, объединяющий граждан независимо от нацио-
нальности, вероисповедания и социального статуса. Едине-
ние ради сохранения уникальной культуры и великого госу-
дарства, в котором должны жить наши дети, – вот та высокая 
национальная идея, положенная в основу праздника День 
народного единства.

Россия всегда была крепка традициями народного объ-
единения во имя свободы и независимости Отечества, и по 
праву гордится многими поколениями верных сынов, кото-
рые вписали памятные страницы в летопись ее ратных побед 
и трудовых свершений. И сегодня, как никогда, российскому 
обществу необходимо бережно хранить героические уроки 
прошлого и подвиги наших предков. Честь, сила характера, 
беззаветная любовь к Родине, стремление сделать ее силь-
нее - эти идеи должны объединять всех граждан страны во 
имя нашего общего достойного будущего.

Киржачский район развивается: появляются новые соци-
альные объекты, благоустроенные общественные простран-
ства, досуговые и спортивно-патриотические объедине-
ния. Район крепнет благодаря активному участию жителей 
в решении самых разных вопросов, поддержке друг друга, 
стремлении находить общее решение!

Мы искренне гордимся тем,  что многое из задуманного 
удалось воплотить в жизнь. Верим, что вместе мы сможем 
ещё многое сделать для родного края, добиться повышения 
уровня жизни и  благосостояния горожан. И потому всем нам 
необходимо стремиться к объединению усилий для того, что-
бы сделать реальными мечты о благополучии и процветании 
любимого города, судьба которого во многом зависит от на-
шей гражданской позиции.

Дорогие киржачане, поздравляю  вас с общенациональным 
праздником! Желаю вам мира, гражданского согласия,  оп-
тимизма и успехов во всех ваших начинаниях! Крепкого вам 
здоровья, счастья и благополучия! С праздником!

Депутат Законодательного Собрания Владимирской 
области от ВПП «Единая Россия»

П. А. СМИРНОВ.

Уважаемые киржачане, дорогие земляки, примите самые теплые 
и сердечные поздравления с Днем народного единства!

4 ноября - День народного единства
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Самая многочисленная фракция в Законодательном 
Собрании официально познакомилась с исполняющим 
обязанности первого должностного лица региона Алек-
сандром Авдеевым. В ходе встречи парламентарии и 
врио губернатора обсудили перспективы совместной ра-
боты.

Главная задача первой встречи представителей фрак-
ции «Единая Россия» и врио главы региона – наладить ди-
алог: узнать, как Александр Авдеев видит развитие обла-
сти, задать ему вопросы, обозначить проблемы, которые 
он, возможно, еще не успел для себя определить.

«Нам нужно работать вместе – если мы объединим уси-
лия и будем действовать сообща, то изменения в лучшую 
сторону во Владимирской области станут заметны. Не 
на бумаге, а на самом деле», - обратился к народным из-
бранникам Александр Авдеев.

«Александр Александрович рассказал о своем виде-
нии развития Владимирской области. Безусловно, ему 
еще надо время, чтобы вникнуть во все существующие 
проблемы, но видно, что он уже многое понимает, о мно-
гом имеет представление. Один из главных вопросов, 
которые он обозначил – это борьба с распространением 
коронавирусной инфекции, в частности, вакцинация. Без 
этого мы не можем двигаться по другим направлениям», - 
поделился мнением руководитель фракции ЕР, вице-спи-
кер ЗС Вячеслав Картухин. 

Депутаты озвучили проблемы, которые ставят избира-
тели, в том числе в ходе приемов. Над ними предстоит ра-
ботать совместно. 

Врио губернатора, отвечая на вопросы депутатов, обо-
значил свою точку зрения на ряд злободневных вопросов. 
Одной из важнейших своих задач он считает привлече-
ние инвестиций во Владимирскую область: улучшение 
инвестиционного климата, снятие административных 
барьеров, повышение доверия между инвесторами и 
региональной властью. Также он считает важным взаи-
модействие с муниципалитетами, в том числе – в плане 
дорожного строительства: тема местных дорог остается 
актуальной. Он видит необходимым выработать баланс 
выделения бюджетных средств на эти цели. Что касается 
краткосрочных целей, то это, конечно, отопительный се-
зон, в который область входит в данный момент. 

«Фракция «Единая Россия» 
будет во всем содейство-
вать и помогать работе врио 
губернатора Владимирской 
области. Мы знаем те про-
блемы, которые у нас есть: 
это общественный транс-
порт, здравоохранение, во-
прос безопасности школ, 
проблемы сельского хозяй-
ства и многое другое. Самое 
главное - мы увидели пони-
мание. По всем вопросам мы 
будем проводить консуль-
тации, согласовывать наши 
позиции, а по итогу – вопло-
щать в жизнь наши общие 
инициативы. Идти вперед в 
решении нашей общей зада-
чи - повышения благососто-
яния жителей Владимирской 
области», - подвел итоги 
встречи Вячеслав Карту-
хин.

В Законодательном Собрании Владимирской области

ДЕПУТАТЫ ФРАКЦИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» ВСТРЕТИЛИСЬ С ВРИО ГУБЕРНАТОРА

НЕРАБОЧИЕ ДНИ
Президент России Владимир Путин под-

держал идею правительства ввести по всей 
стране дополнительные нерабочие дни с       
30 октября по 7 ноября. В отдельных регио-
нах нерабочие дни ввели уже с 25 октября. 
Такое решение приняли в Воронежской, Ни-
жегородской, Новгородской, Самарской и 
Курской областях, а также в Пермском крае. 
По словам Президента, в случае необходи-
мости режим нерабочих дней можно будет 
продлить и после 7 ноября.

ПОДДЕРЖКА БИЗНЕСА
Предприятиям малого и среднего пред-

принимательства в сфере экономики, наибо-
лее пострадавшим от пандемии, предоста-
вят безвозмездный грант. Подать заявление 
можно будет с 1 ноября по 15 декабря 2021 
года. Кроме того, с ноября для малого биз-
неса и социально ориентированных НКО в 
30 банках возобновят выдачу льготных кре-
дитов. Ставка составит 3 % годовых. Главное 
условие для получения поддержки – сохране-
ние не менее 90 % сотрудников.

ПОВЫШЕНИЕ ПЕНСИИ
Отдельным категориям пенсионеров пред-

усмотрены доплаты. Деньги получат бывшие 
лётчики и бывшие шахтёры. Размер доплаты 
зависит от среднемесячного заработка че-
ловека и его стажа. Пересчёт будут осущест-
влять раз в три месяца.

Индексация коснётся и работающих пен-
сионеров, уволившихся в июле 2021 года. 
Пенсии пересчитают с учётом пропущенных 
индексаций, в том числе за месяцы после 
увольнения. Все перерасчёты сделают в без-
заявительном порядке.

С 1 ноября увеличат пенсии тем, кому в ок-
тябре исполнилось или исполнится 80 лет. Им 
предусмотрена выплата фиксированной сум-
мы в двойном размере. Это около 12 тысяч 
рублей.

Кроме того, граждане старше 80 лет смогут 
получать дополнительные 1200 рублей в ме-
сяц. Для этого необходимо, чтобы их нерабо-
тающий родственник или знакомый оформил 

над ними уход. Также это могут сделать их 
внуки старше 14 лет.

С 1 ноября заявления на перерасчет раз-
мера пенсионных выплат могут подать те, у 
кого трудовой стаж на Крайнем Севере или в 
близлежащих регионах составляет 15-20 лет.

ВЕТЕРАНЫ В НОЯБРЕ ПОЛУЧАТ НОВЫЕ
ВЫПЛАТЫ ПО 50 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

Выплаты по 50 тысяч рублей получат вете-
раны, награжденные медалью «За оборону 
Ленинграда» или знаком «Жителю блокадно-
го Ленинграда». По информации Минтруда 
России, это около 77 тысяч человек. Поста-
новление об этом подписал Премьер-ми-
нистр России Михаил Мишустин. В Минтруде 
уточнили, что единовременная выплата будет 
производиться органами, осуществляющими 
пенсионное обеспечение граждан. Те граж-
дане, которые получают две пенсии, выплату 
получат по линии Пенсионного фонда Рос-
сии.

ПОДДЕРЖКА МАЛООБЕСПЕЧЕННЫХ 
СЕМЕЙ С ДЕТЬМИ

Правительство РФ выделит ещё 34,2 млрд 
рублей на поддержку семей с детьми. Из них 
28,3 млрд рублей предусмотрены на ежеме-
сячные выплаты семьям, воспитывающим 
детей в возрасте от трёх до семи лет включи-
тельно.

Размер этой выплаты зависит от жизнен-
ной ситуации семьи. Базовый размер посо-
бия составляет половину от детского про-
житочного минимума (в среднем по стране 
— 5650 рублей). Если семья всё равно не до-
тягивает до прожиточного минимума, выпла-
ту увеличивают ещё на 25 % (в среднем 8475 
рублей). Если и этого недостаточно, государ-
ство выплачивает 100 % детского прожиточ-
ного минимума (11300 рублей).

Важно помнить, что при назначении посо-
бия проведут комплексную оценку имуще-
ства. Кроме того, действует правило «нуле-
вого дохода» — у каждого из взрослых членов 
семьи был какой-то заработок (стипендия, 
пенсия, зарплата или доход от предпринима-
тельской деятельности).

ПРОДЛЕНИЕ ПРОГРАММЫ 
ЛЬГОТНОЙ ИПОТЕКИ ПОД 6,5 %

Программу льготной ипотеки под 6,5 % 
годовых продлевают ещё на один год — до                  
1 июля 2022 года. В рамках данной програм-
мы граждане могут получить кредит на покуп-
ку жилья в новостройках.

РАСШИРЕНИЕ ЛЬГОТНОЙ ИПОТЕКИ 
ДЛЯ ИЖС

По поручению президента РФ правитель-
ство расширяет льготную ипотеку. Теперь 
средства можно направить на покупку част-
ных домов по ставке не выше 7 % годовых. 
Льготную ипотеку могут взять заемщики для 
приобретения у застройщиков, юрлиц или ИП 
частных жилых домов с земельными участка-
ми по договорам купли-продажи, для строи-
тельства индивидуальных жилых домов.

С КАРТОЙ «МИР» МОЖНО БУДЕТ
РАСПЛАТИТЬСЯ ВЕЗДЕ

С 1 ноября заработает требование к он-
лайн-агрегаторам о введении оплаты картой 
«Мир». Это ресурсы, собирающие информа-
цию или предложения разных компаний.

ОБНОВЛЕНИЕ ДЛЯ ИП
Индивидуальные предприниматели могут 

отправить в инспекцию заявление нового об-
разца на получение освобождения от фикси-
рованных взносов. Речь идет о периодах жиз-
ни, когда гражданин ухаживал за ребенком, 
инвалидом, пенсионером, проходил военную 
службу или был невинно осужден.

ОПЛАТА ЗА ПЕРЕВОД 
ДЕНЕЖНЫХ СРЕДСТВ

С 1 ноября обновляется максимальное 
значение размера оплаты за перевод денег 
между физическими лицами. Так, перевод 
средств суммой менее 100 тысяч рублей в 
месяц будет бесплатным, свыше 100 тысяч 
рублей в месяц – 0,5 % от суммы перевода, 
при этом оплата за транзакцию не составит 
более 1,5 тысячи рублей.

СЕРТИФИКАТ О ВАКЦИНАЦИИ
С 8 ноября в России вводится новая форма 

сертификата, подтверждающего вакцинацию 
против коронавирусной инфекции или факт 
перенесенного заболевания. Соответствую-
щий приказ издал Минздрав РФ. Сертифи-
каты, выданные ранее, будут автоматиче-

ски переоформлены на портале госуслуг до                   
1 марта.

ВОЗОБНОВЛЕНИЕ АВИАСООБЩЕНИЯ
С 9 ноября Россия возобновляет прерван-

ное ранее авиационное сообщение еще с 
девятью странами: Ираном, Нидерландами, 
Норвегией, Оманом, Словенией, Тунисом, 
Швецией, Таиландом и Багамами. Реше-
ние принято с учетом эпидемиологический 
обстановки в этих странах и на взаимной 
основе, сообщили в оперативном штабе по 
предупреждению завоза и распространения 
COVID-19 в России. Ожидается, что в указан-
ные страны будут организованы два-три рей-
са в неделю.

Кроме того, в ноябре будут сняты огра-
ничения на полеты в Австрию, Швейцарию, 
Финляндию и ОАЭ.

ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ
В ноябре могут подорожать некоторые 

продукты. В частности, производители круп 
предупредили торговые сети о повышении 
цен на 10–20 % в ноябре. Ожидается, что 
первыми подорожают гречка, овсянка и хло-
пья. О повышении в конце октября и начале 
ноября оптовых цен на 7-20 % сообщали и 
крупнейшие производители мяса и мясной 
продукции. Компании жалуются на рост рас-
ходов на производство и транспортировку 
продукции. Однако в Ассоциации компаний 
розничной торговли (АКОРТ) заверили, что 
торговые сети не планируют резко повышать 
цены на продукты мясопереработки.

ПОХОРОНЫ ПО-НОВОМУ
Согласно новому закону, с 1 ноября орга-

низовывать похороны смогут не только ра-
ботники похоронных бюро и индивидуальные 
предприниматели, но и самозанятые. Для 
этого нужен опыт работы в подобных струк-
турах не менее двух лет, среднее професси-
ональное образование, а также прохождение 
профильных курсов по оказанию похоронных 
услуг.

В обязанности организатора входят сопро-
вождение клиента на каждом этапе подготов-
ки, информирование и консультация. Клиенту 
необходимо обеспечить возможность оплаты 
услуг банковской картой, а также оформле-
ние заказа по телефону либо через мессен-
джеры и социальные сети.

Источники: Российская газета,
 Вести.ru, медиаплатформа «Пруфы».

Какие изменения ждут россиян в ноябре

О ГОРОДСКИХ 
ДОРОЖНЫХ РАБОТАХ

Заведующий отделом транспорта и дорожного 
хозяйства С. В. Корнилова рассказала, какие до-
рожные работы проходят и готовятся сейчас в Кир-
жаче.

О подготовке к зиме. Готовность ДРСУ можно при-
знать удовлетворительной. Запасов песчано-соляной 
смеси для посыпки дорог и тротуаров хватает. Техника 
также подготовлена.

О щебенении дорог. Защебенён участок дороги на 
ул. Серёгина (у молокозавода), вдоль него заасфаль-
тирован тротуар для пешеходного движения. В связи с 
этим администрация Киржача выражает благодарность 
депутату городского Совета народных депутатов В. В. 

Пешукову за участие в благоустройстве данной терри-
тории. Что касается асфальтирования проезжей части, 
вопрос будет решаться уже весной, по итогам того, как 
дорога перенесёт холода, и по наличию средств. 

На данный момент разыгран и находится на стадии 
заключения контракт ещё по нескольким участкам го-
родских дорог. Будет засыпан щебёнкой промыв дороги 
на Первомайской улице (между Ленинградской и Гага-
рина). Также ожидается щебенение для устранения не-
достатков дорожного покрытия на ул. Свобода (от Боль-
ничного проезда до Гастелло).

Кроме того, начнутся работы по щебенению Кирпич-
ной улицы (мкр. Красный Октябрь, участок возле домов 
для многодетных семей). Подрядчик должен приступить 
к выполнению контракта в ноябре.

А. СТАРУН.
НА СНИМКЕ: участок дороги на ул. Серёгина.
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Наталья Геннадьевна Пронина - депутат Законодатель-
ного Собрания, представляющий на областном уровне 
интересы жителей Киржачского и Александровского рай-
онов. Она активно работает в двух комитетах: в комитете 
по бюджетной и налоговой политике и комитете по соци-
альной политике и здравоохранению.

Депутатские обязанности Н. Г. Пронина умело сочетает 
с работой в Общероссийском народном фронте, где яв-
ляется экспертом по медицине, часто посещая в составе 
представителей ОНФ различные районы Владимирской 
области и помогая в меру своих сил решать актуальные 
проблемы. Несмотря на загруженный график работы, На-
талья Геннадьевна находит время и на активное участие в 
волонтерском движении. За проводимую в этом направ-
лении работу была награждена медалью «За бескорыст-
ный вклад в организацию Общероссийской акции и взаи-
мопомощи «Мы Вместе».

Всю свою сознательную жизнь Н. Г. Пронина занима-
ется социальной темой, считая ее одной из самых акту-
альных. Она была депутатом районного Совета четырех 
созывов, работала заместителем главы администрации 
Александровского района по социальным вопросам, 
оставаясь практикующим врачом-гинекологом, и продол-
жает трудиться на медицинском поприще и по сей день, 
строя напряженный график работы таким образом, чтобы 
иметь возможность принимать своих пациентов, которых 
немало. Три года назад Н. Г. Пронина стала депутатом 
Законодательного Собрания. Мы встретились с Натальей 
Геннадьевной в конце октября, чтобы поговорить о насущ-
ных делах. 

- Решение баллотироваться в депутаты Законодатель-
ного Собрания далось мне нелегко, - сказала Н. Г. Прони-
на. – Приняла его после долгих размышлений. Два рай-
она… И если в Александровском районе меня знают как 
акушера-гинеколога и как человека, активно занимающе-
гося общественной работой, то для жителей Киржачского 
района я была чужой, меня не знали совсем. Понимала, 
что киржачане хотели бы иметь своего депутата, а я при-
шла из другого района. 

Скажу откровенно, на первых порах было сложно мо-
рально. Хочется сказать большое спасибо жителям Кир-
жачского района, которые все-таки поверили в меня и 
отдали свои голоса на выборах. Когда стала депутатом 
Законодательного Собрания, решила для себя, что пер-
вые два года буду уделять больше внимания именно Кир-
жачскому району.

- С чего начинали свою работу?
- Первое время знакомилась с Киржачом и районом, по-

бывала на многих социальных объектах, посмотрела ме-
дицинскую службу, познакомилась с образовательными 
учреждениями. Хотелось получить общее впечатление о 
районе.

В чем заключается работа депутата? Мы не только ез-
дим на заседания Законодательного Собрания, занима-
емся законотворчеством, но и непосредственно работаем 
с людьми на местах. Я организовала в Киржаче приемную 
и год на постоянной основе вела прием жителей, но потом 
ковид внес свои «коррективы». За три года наладились 
тесные связи с общественными организациями Киржача, 
с медицинскими и образовательными учреждениями и не 
только. Сейчас у меня довольно обширный круг людей, с 
которыми общаюсь. Все это позволяет лучше видеть про-
блемы, требующие оперативного решения, намечать за-
дачи.

Перед формированием бюджета мы подаем в област-
ную администрацию свои депутатские наказы, которые 
называются «Наказы избирателей», и в течение двух лет 
в моих депутатских наказах были, в основном, вопросы по 
Киржачу.

- Какими были первые вопросы, которые Вы вклю-
чили в свой депутатский наказ?

- Когда ездила по Киржачскому району в рамках изби-
рательной кампании и встречалась с жителями, они го-
ворили о том, что медицина в районе находится в упадке, 
ФОКа нет. Поэтому первоочередной вопрос в моем депу-
татском наказе, который подписал губернатор, был свя-
зан со строительством в Киржаче физкультурно-оздоро-
вительного комплекса. При его строительстве возникало 
немало вопросов, менялись подрядчики, но моей главной 
задачей была денежная составляющая, чтобы были выде-
лены средства, позволяющие в полном объеме завершить 
строительство ФОКа.

И второй важный момент был связан с медициной. Не 
секрет, что в последние годы она кардинально измени-
лась. Раньше в районных больницах были все отделения, 
но в результате реструктуризации и оптимизации стали 
создаваться межрайонные профильные отделения

Я хорошо представляла: чтобы Киржачская районная 
больница продолжала существовать, необходимо было 

организовать хотя бы два межрайонных отделения. При 
очень тесном взаимодействии с и. о. главного врача ЦРБ 
А. О. Токаревым, который большой молодец и поддержал 
в этом начинании, мы начали долгую кропотливую работу.

 Мало хотеть, надо иметь соответствующую документа-
цию, вовремя отправить ее в департамент здравоохране-
ния, а, главное - доказать, что в районе есть все условия 
для создания и успешного функционирования межрайон-
ных отделений. Мы сумели доказать, что в Киржаче есть 
опытные урологи, имеется хорошая база и в районной 
больнице может быть открыто межрайонное урологиче-
ское отделение. Тогда больница будет жить за счет того, 
что меняется маршрутизация, и отделение работает уже 
не на один район. 

Вторым межрайонным отделением стало онкологи-
ческое. Это направление мне так же близко, как и гине-
кология, так как на протяжении десяти лет я занимаюсь 
онкологическими больными. У меня их целая группа, и я 
хорошо представляю, каким сложным является лечение. 
Сначала человек попадает в онкодиспансер, затем ему 
надо постоянно получать препарат, а порой приходится 
довольно долго ждать, когда пройдут торги, и я в меру 
своих сил старалась сократить своим подопечным этап 
ожидания. И созрела мысль создать в Киржаче межрай-
онное онкологическое отделение, изменив маршрутиза-
цию, перенаправив сюда необходимые медикаменты, что 
позволило бы облегчить онкобольным лечение, так как 
они смогли бы получать необходимую помощь прямо на 
месте. И у нас это получилось. Хочу также отметить нема-
ловажную вещь: онкобольной, находясь в дневном стаци-
онаре, имеет возможность сразу получать препарат, ко-
торый в ином случае ему пришлось бы еще ждать. А ведь 
сокращение сроков ожидания приема препаратов играет 
огромную роль в лечении.

Организация двух межрайонных отделений позволила 
районной больнице дальше нормально функционировать.

Кроме того, необходимо было провести ремонтные ра-
боты в медицинских учреждениях Киржача. В больнице 
мкр. Красный Октябрь был сделан большой капитальный 
ремонт, подходит к завершению ремонт в больнице мкр. 
шелкокомбината. Мы также хотим в будущем году отре-
монтировать терапевтическое и инфекционное отделе-
ния, поликлинику районной ЦРБ. Я считаю, что за два года 
был сделан очень большой объем работы.

Когда началось распространение коронавирусной ин-
фекции и был поднят вопрос об открытии в Киржаче ко-
видного отделения на базе урологического, я несколько 
раз ездила по этому вопросу во Владимир, и удалось убе-
дить, что нецелесообразно это делать, так как отделение 
только что создано. И маршрутизация была изменена на 
Александровский район.

В моем депутатском наказе первоначально был пункт о 
приобретении для Киржачской ЦРБ рентгенооперацион-
ной, но, учитывая ковидную тему, нам удалось приобрести 
компьютерный томограф, и это здорово.

- Наталья Геннадьевна, очень хорошо, что укрепля-
ется материально-техническая база ЦРБ, но сейчас 
как никогда болезненно стоит вопрос острой нехват-
ки медицинских работников.

- Мы прекрасно понимали, что мало отремонтировать 
помещения и оснастить больницу современным оборудо-
ванием. А кто работать будет? В этом году удалось при-
влечь в район двух терапевтов и педиатра. У нас есть кар-
диолог в ординатуре, а так как она обучается по целевому 
направлению, то через два года вернется в район. Но, 
конечно, проблема остается, и специалистов надо искать. 
Все упирается в ряд причин.

 В первую очередь, это низкая зарплата медработников. 
Мы уже несколько раз поднимали этот вопрос. Молодцы 
наши районные депутаты во главе с А. Н. Доброхотовым, 
которые вынесли вопрос, связанный с работой больницы, 
на свое заседание, на которое меня пригласили. Состо-
ялся очень обстоятельный разговор. Сейчас мы пишем 
письма в разные инстанции, в том числе и на имя и. о. 
губернатора, и, возможно, в Госдуму, пытаясь добиться, 
чтобы была выделена дельта в бюджете. Не только в Кир-
жаче, но и во всей Владимирской области врачи должны 
получать не по 20-30 тысяч рублей. Вопрос о повышении 
заработной платы медицинских работников назрел дав-
но. Кроме того, нельзя сбрасывать со счетов близость 
Московской области, где зарплата несравнимо больше, и 
медицинские кадры перетекают туда.

Второй немаловажный мо-
мент связан с обеспечением 
жильем. Администрация го-
рода Киржач выделила одну 
квартиру медицинским ра-
ботникам, и так же поступила 
администрация Першинско-
го поселения, за что им боль-
шое спасибо.

Представители из Киржа-
ча неоднократно приезжа-
ли на заседания комиссии, 
обращались в комитеты 
Законодательного Собра-
ния с вопросом, что делать 
в сложившейся непростой 
ситуации. Высказывались 
даже предложения о выде-
лении земельных участков 
под жилье медицинским ра-
ботникам. Но депутаты, по-
ложительно оценив такую 
инициативу, все-таки выска-

зались за то, что целесообразнее предоставлять меди-
цинским работникам уже готовое жилье.

Я считаю, что зарплата и жилье - это два главных вопро-
са при решении проблемы обеспечения медицинских уч-
реждений кадрами.

- Наталья Геннадьевна, мы говорили о катастрофи-
ческой нехватке в районе врачей. Но не менее остро 
стоит и проблема с нехваткой среднего медицинско-
го персонала. 

- Вы правы. Моя мечта – чтобы в Киржачском районе 
было медицинское училище. Пока в полном объеме этого 
сделать не удалось, но работу в данном направлении мы 
вели. Мы заключили договор с Александровским меди-
цинским училищем, и обучающиеся в этом учебном заве-
дении киржачские ребята проходят практику на базе Кир-
жачской районной больницы, в течение которой они могут 
ближе познакомиться с работой различных отделений, а 
затем после завершения учебы уже вернуться сюда на по-
стоянную работу.  Организовать учебную часть сложно, 
хотя мы и нашли докторов, которые были согласны зани-
маться учебной деятельностью. Поэтому теоретические 
знания ребята получают в Александровском медучилище, 
а практику проходят в Киржачской ЦРБ. Это очень важный 
момент.

Знаю я и об острой нехватке в районе фельдшеров ско-
рой помощи, нагрузка на которых в связи с распростране-
нием коронавирусной инфекции возросла многократно. 
Людям приходится долго ждать приезда скорой помощи. 

Считаю, что надо изменить маршрутизацию и закольце-
вать три района: Александровский, Киржачский и Кольчу-
гинский на отдельный ковидный госпиталь. Мы справим-
ся, и больные будут госпитализированы вовремя.

Кроме проведения ремонтных работ, на следующий год 
запланировано строительство в Киржачском районе двух 
фельдшерско-акушерских пунктов. Будем продолжать ра-
боту по подбору кадров в медицинские учреждения рай-
она.

Хочу также остановиться еще на одном существенном 
моменте в медицинском обслуживании. Очень важно 
определять маршрутизацию. Вместе с А. О. Токаревым мы 
с трудом, но добились через департамент здравоохране-
ния, чтобы жители Киржачского района были прикрепле-
ны и могли беспрепятственно обращаться в струнинские 
глазное отделение и в отделение неврологии, будучи уве-
рены, что их там примут. 

- А как обстоят дела по лекарственному обеспече-
нию?

- По этому вопросу было много жалоб, но в этом году как 
никогда было выделено огромное количество денежных 
средств. Проблемы возникали из-за того, что повсемест-
но была большая смена руководителей. Сейчас ситуация 
налаживается. Надеюсь, что процесс получения необхо-
димых медицинских препаратов и средств не будет затя-
гиваться.

Конечно, и в нынешнем, и в предыдущем годах с повест-
ки дня не сходила ковидная тема. Медицинским учрежде-
ниям приходилось очень тяжело, но сплоченная команда 
во главе с А. О. Токаревым сработала четко и слаженно.

- Наталья Геннадьевна, я знаю, что Вы вплотную как 
депутат Законодательного Собрания занимаетесь не 
только проблемами в медицине, которые, безуслов-
но, одни из самых животрепещущих, но и также помо-
гаете местным органам власти в решении других ак-
туальных вопросов. Расскажите, пожалуйста, о них.

- Действительно, круг вопросов многообразен. Оста-
новлюсь лишь на некоторых. В Киржачском районе на-
ходится Мемориал, воздвигнутый на месте гибели Ю. А. 
Гагарина и В. С. Серегина. Понятно, что содержать такой 
объект за счет местного бюджета просто невозможно. 
Данный вопрос мы обсуждали на Законодательном Со-
брании, необходимо выходить на федеральный уровень. 
Чтобы содержать Мемориал в достойном состоянии, не-
обходимы значительные средства, и мы работаем в дан-
ном направлении.

НА СНИМКАХ: Н. Г. Пронина на заседании Законода-
тельного Собрания; Наталья Геннадьевна вместе с и. о. 
главного врача ЦРБ А. О. Токаревым и главой администра-
ции города Киржач Н. В. Скороспеловой вручают подарки 
медицинским работникам при посещении медицинского 
стационара в период пандемии. 

(Продолжение на 4-й стр.)
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14 октября состоялось очередное 
плановое заседание Совета народных 
депутатов г. Киржача пятого созыва; 
председательствовал глава города В. Г. 
Тюленев, присутствовали глава админи-
страции Киржача Н. В. Скороспелова и 
её заместитель М. Н. Мошкова, депутат 
Законодательного Собрания Владимир-
ской области Н. Г. Пронина, руководите-
ли структурных подразделений админи-
страции города, приглашённые лица и 
представители СМИ.

Из 20 народных избранников присутство-
вали 16, кворум был набран. Остальные де-
путаты отсутствовали по уважительным при-
чинам. На повестку дня было вынесено 
16 вопросов.

По первому вопросу – «О внесении из-
менений и дополнений в Устав муници-
пального образования город Киржач Кир-
жачского района Владимирской области»
– докладчиком выступила заведующий юри-
дическим отделом В. В. Корогодина. Этот 
вопрос рассматривался во втором чтении. 
Суть его заключается в том, чтобы привести 
Устав города в соответствие с Федеральным 
законом № 131-ФЗ «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации». Администрация под-
готовила решение о внесении изменений в 
Устав; после утверждения на СНД оно должно 
быть направлено на регистрацию в област-
ное управление Министерства юстиции и 
впоследствии опубликовано в СМИ.

Депутаты приняли проект единогласно.
Вторым вопросом – по нему выступила 

Т. Н. Сидорова, заведующий финансовым 
отделом, – стал вопрос «О внесении изме-
нений и дополнений в решение Совета 
народных депутатов города Киржач от 
09.12.2020 г. № 4/27 “О бюджете муници-
пального образования город Киржач Кир-
жачского района на 2021 и на плановый 
период 2022 и 2023 годов”».

Как пояснила выступающая, Киржачская 
районная прокуратура обратилась в район-
ный суд с иском к администрации района об 
обязании в срок до 1 мая 2022 г. разработать 
проект рекультивации земельного участка, 
который ранее использовался заводом «Ав-
тосвет» под полигон промышленных отходов 
– он расположен в мкр. Красный Октябрь.
16 сентября решение вступило в силу, удов-
летворено оно частично, а именно – обязать 
администрацию муниципального образова-
ния г. Киржач в срок до 1.12.2022 г. разрабо-
тать проект рекультивации данного земель-
ного участка.

Для реализации данного решения горад-
министрация предлагает уменьшить на сум-
му 5 млн рублей ассигнования, которые в 
2022 году предусмотрены в городском бюд-
жете по мероприятию «Капитальный ремонт 
и ремонт автомобильных дорог общего поль-
зования населённых пунктов за счёт средств 
транспортного налога с физических лиц» 
(раздел «Дорожное хозяйство»), и увеличить 
на эту же сумму ассигнования на разработку 
проектно-сметной документации по рекуль-

тивации вышеуказанного земельного участ-
ка.

И снова депутаты были единодушны в при-
нятии положительного решения.

Следующие два вопроса – «Об утверж-
дении Положения о депутатской этике 
и создании комиссии» и «О создании ко-
миссии по соблюдению требований к 
служебному поведению муниципальных 
служащих и лиц, замещающих муници-
пальные должности, и урегулированию 
конфликта интересов в Совете народных 
депутатов города Киржач Киржачского 
района» оказались связаны между собой те-
матически. По ним выступил В. Г. Тюленев. Он 
пояснил, что комитетом по местному самоу-
правлению, социальной политике, законно-
сти и правопорядку по этим вопросам были 
подготовлены проекты решений.

Комиссия по депутатской этике, в случае 
возникновения необходимости, должна за-
ниматься рассмотрением корректности по-
ведения депутатов как в зале заседаний, так 
и за его пределами, поскольку это может 
влиять на имидж депутатского корпуса в це-
лом. Её участниками стали В. Г. Тюленев, А. В. 
Федотов, М. Г. Абрамова, Н. К. Никитина и 
А. В. Чуриков.

Комиссия по соблюдению требований к 
служебному поведению уже действовала в 
прошлом созыве, и требовалось только ут-
вердить её новый состав. Глава города от-
метил, что в состав данной комиссии входят 
не только члены СНД, но и представители 
администрации города, и привлечённые не-
загласиться с отменой весеннего решения, 
поскольку в данном случае повлиять на ситу-
ацию невозможно в принципе. Все проголо-
совали «за».

Далее вниманию депутатов был представлен 
вопрос «О внесении изменений в приложе-

ние к решению Совета народных депутатов 
города Киржач от 03.09.2021 г. № 16/104». 
Речь зашла о новой станции обеззаражива-
ния подземных вод на площадке насосной 
станции 2 подъёма – напомню, она появилась 
благодаря участию города в федеральной 
программе «Чистая вода». В рамках её мон-
тирования проводился также и строительный 
контроль; затраченные на него средства со-
ставили почти 134 тыс. руб. Эта сумма также 
должна войти в стоимость станции. Данное 
муниципальное имущество было закреплено 
за МУП «Водоканал»; в решении фигурирова-
ла цифра 5 млн 517 тыс. рублей; её предложено 
заменить на 5 млн 651 тыс. рублей.

Депутатский корпус единодушно поддер-
жал внесение изменений.

В рамках рассмотрения вопроса «О согла-
совании сдачи в аренду имущества, нахо-
дящегося в оперативном управлении, и 
заключении договора аренды на услови-
ях почасового использования нежилого 
помещения МБУК “Центр культуры и до-
суга” города Киржач Киржачского района 
Владимирской области» депутатам было 
предложено согласовать почасовую сдачу в 
аренду хореографического зала площадью 
в 200 кв. м, расположенного в ЦКД. В нём 
предполагается проводить танцевальные за-
нятия для детей. Противников такой органи-
зации досуга юных киржачан не нашлось.

Следующие вопросы касались изъятия для 
муниципальных нужд в одном случае доли 
земельного участка, и ещё в двух – целого 
земельного участка. После ряда уточняющих 
вопросов все депутаты проголосовали «за».

По блоку из пяти вопросов, в которых речь 
шла о назначении публичных слушаний по 
проекту внесения изменений в городские 
Правила землепользования и застройки и 
назначении публичных слушаний относи-
тельно различных земельных объектов, 
докладчиком стала М. Н. Мошкова.

Особенно интересным мне показался во-
прос «О назначении публичных слушаний 
по вопросу формирования в территори-

альной зоне Р-1 – “Зона общественной 
зелени в границах населенных пунктов 
кустарники, деревья” земельного участка 
с условно разрешенным видом исполь-
зования “коммунальное обслуживание”, 
площадью 600,0 кв. м, расположенного 
по адресу: Владимирская область, г. Кир-
жач, ул. Свобода, д. 2-г». Как пояснила 
М. Н. Мошкова, речь идёт о заброшенной и 
разрушенной водокачке в районе ул. Свобода 
– объекте, на котором уже не раз случались 
различные неприятные происшествия. Одна-
ко зданием заинтересовался Е. С. Фёдоров, 
выкупивший его в частную собственность. 
По планам, там будет организован музей. На 
данный момент под сооружением есть просто 
территориальная зона, которой не присвоен 
вообще никакой вид использования. Назна-
чение самого здания – «коммунальное обслу-
живание», и назначение земельного участка 
должно быть таким же. Поскольку предлага-
емый вид использования является условно 
разрешённым, по этому вопросу обязательно 
проведение процедуры публичных слушаний. 
Их было предложено назначить на 19 ноября, 
в 8.30 утра, в здании городской администра-
ции.

И снова «за» проголосовали все присут-
ствующие депутаты.

Последней темой минувшего заседания 
стал вопрос «Об утверждении плана рабо-
ты Совета народных депутатов г. Киржач 
на 4 квартал 2021 года». Одним из важных 
вопросов, поставленных в план, стал доклад 
по программе переселения – его назначи-
ли на ноябрь. Также было решено в ноябре 
пригласить на встречу представителя «Вла-
димиртеплогаза» – в частности, с целью по-
яснения сумм, фигурирующих в квитанциях 
за теплоснабжение. В декабрьский план была 
включена встреча с руководством ООО «КО 
“Аква”».

А. СТАРУН.

НА СНИМКЕ: заседание СНД.
Фото автора.
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Очень плотно мы также взаимодействуем с управлени-
ем образования. В будущем году планируем отремонти-
ровать СОШ № 3.

Я часто езжу по району, тесно сотрудничаю с админи-
страцией города, но было бы хорошо, если и главы по-
селений активнее привлекали нас к работе. В частности, 
коль речь зашла об образовательных учреждениях, мне 
очень хотелось бы Першинскую школу включить в свой 
депутатский наказ на следующий год. Школа достаточно 
большая, но здесь очень серьезная проблема, которая 
связана с отоплением. 

Чем интересен депутатский наказ? Каждый вопрос, 
включенный в него, отрабатывается и выносится на под-
пись губернатору. Если губернатор подписывает, то в обя-
зательном порядке это должно быть исполнено. За два 
года у меня было два депутатских наказа, и все вопросы, 
которые я озвучила, были выполнены в полном объеме.

В ближайшее время благодаря совместному сотруд-
ничеству ТПХ «Русклимат» Технопарк «ИКСЭЛ» и адми-
нистрации города на территории мкр. Красный Октябрь 
будут проведены значительные работы по благоустрой-
ству и реновации. Может быть, стоит подумать о целесоо-
бразности создания здесь спортивного комплекса, так как 
ФОК, до открытия которого осталось совсем немного, на-
ходится ближе к центральной части города. Сейчас будем 
обсуждать этот вопрос. Мне также хотелось бы включить 
этот вопрос в свой депутатский наказ.

Не могу не упомянуть в числе очень важных моментов 
строительство объездной дороги, нужда в которой назре-
ла давно. В настоящее время данный вопрос практически 
решен. Конечно, очень волнует ситуация, связанная с ра-
ботой почты, но данную проблему, уверена, необходимо 
выносить на федеральный уровень, как и вопросы, касаю-
щиеся зарплаты медиков, содержания Мемориала. Само-
стоятельно даже на областном уровне их не решить.

Конечно, злободневных вопросов, требующих опера-

тивного решения, в районе немало. В ближайшее вре-
мя мы планируем выехать в Киржач с ОНФ, встретиться 
с местными органами власти и поговорить о насущных 
проблемах, как недавно сделали в Александрове, когда, 
собравшись вместе, обсудили ряд вопросов, некоторые 
взяли на контроль, какие-то моменты отработали.

За годы депутатства мне стал ближе Киржач, и я уже 
считаю себя жителем Киржачского района. Это не для 
красного словца. Я езжу на заседания Советов, участвую 
в различных мероприятиях, тесно общаюсь с жителями.

Конечно, мне хотелось бы посещать сходы сельских 
жителей, как это делаю постоянно в Александровском 
районе. На сходах очень активно обсуждается ход гази-
фикации, поднимаются самые злободневные вопросы, 
позволяющие лучше ориентироваться в ситуации. Такую 
же ответную связь хочется видеть и в Киржачском районе. 

- Наталья Геннадьевна, как Вы все успеваете при 
такой нагрузке и еще продолжаете практиковать как 
врач-гинеколог?

- Стараюсь четко планировать свою работу и, коль обе-
щала людям приехать, обязательно свои обещания сдер-
жу. Раз тебя выбрали депутатом, то должен осознавать 
всю меру ответственности, с полной самоотдачей рабо-
тать на местах, общаться с людьми и стараться помогать 
в решении важных для них вопросов. А иначе и не стоит 
баллотироваться.

Я уже говорила, что тесно взаимодействую с обще-
ственными организациями Александровского и Кир-
жачского районов. Очень активны общественные орга-
низации в мкр. Красный Октябрь. Во время наших встреч 
чувствуется заинтересованность людей, которые не боят-
ся высказываться, задают много вопросов.

Я бываю на многих мероприятиях, но об одном хочу 
сказать особо. Оно было год или два назад, проходило в 
Доме культуры мкр. Красный Октябрь и было посвящено 
юбилею комсомола. Народу море, сценарий великолеп-
ный, все было организовано и проведено очень здорово 
и душевно. Праздник (его подготовила О. Радецкая) по-

нравился всем. А потом я приехала в Струнино - также на 
праздник, посвященный комсомолу. Разница колоссаль-
ная. Я не стала скрывать своего разочарования, сказав: 
учитесь работать у киржачан.

Мне очень близко волонтерское движение, которое по-
лучило широкое развитие в стране, что не может не ра-
довать. Особенно хорошо мы сработали в период распро-
странения коронавирусной инфекции, когда большому 
числу людей была нужна реальная помощь. Жизнь показа-
ла: надо объединяться и помогать.

- Наталья Геннадьевна, спасибо за то, что нашли 
время и ответили на вопросы. Хочется пожелать Вам 
дальнейшей успешной работы, направленной на 
улучшение жизни как жителей Киржачского и Алек-
сандровского районов, так и Владимирской области 
в целом.

- Спасибо.
Беседу вела И. АВДЕЕВА.

НА СНИМКЕ: Н. Г. Пронина после награждения меда-
лью за активное участие в волонтерском движении.

«МНЕ СТАЛ БЛИЖЕ КИРЖАЧ»ИНТЕРВЬЮ

ИЗ ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

СОЗДАНА КОМИССИЯ СНД ПО ЭТИКЕ
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В зале заседаний администрации прошло совещание 
с руководителями промышленных предприятий Кир-
жачского района. Вел совещание глава администрации 
Киржачского района И. Н. Букалов. 

В повестке дня значилось несколько вопросов, но на-
чал совещание И. Н. Букалов с очень приятного и в то же 
время показательного момента, характеризующего до-
стигнутые результаты взаимодействия ОМСУ и одного 
из ведущих предприятий района в деле социального пар-
тнерства. Некоторое время назад ТПХ «Русклимат» Техно-
парк «ИКСЭл» провел товарищеский турнир по футболу, в 
котором приняли участие 5 команд, одна из которых – по-
дающая большие надежды ФК «Лидер». В упорной борь-
бе «Лидер» одержал победу. А вручение главных призов 
– денежного вознаграждения за первое место – 100 тысяч 
рублей команде «Лидер» и 50 тысяч за второе – команде 
ООО «ИЗТТ» прошло в рамках встречи главы администра-
ции района с руководителями промышленных предпри-
ятий. Следует отметить, что ТПХ «Русклимат» Технопарк 
«ИКСЭл» стал спонсором футбольного клуба «Лидер»                          
г. Киржач, что говорит о намерении руководства технопар-
ка участвовать в жизни района.

Завершая торжественную часть, И. Н. Букалов поблаго-
дарил все предприятия, участвующие в социальной жизни 
района, за бережное отношение к жизни и здоровью лю-
дей.

Именно здоровье и без-
опасность людей были за-
тронуты в ходе обсуждения 
следующего вопроса повест-
ки встречи. Ситуация с рас-
пространением коронави-
русной инфекции в регионе 
складывается неблагополуч-
но. Не стал исключением и 
Киржачский район, учитывая 
его близость к Московскому 
региону и миграцию людей. 
Зафиксированы случаи за-
ражения инфекцией детей 
школьного и дошкольного 
возраста. Медики работают 
на пределе своих возможно-
стей. Места в ковидных го-
спиталях почти все заняты. 
Это усугубляется дефицитом 

медперсонала в медучреждениях района, увеличиваю-
щимся количеством населения за счет прибывающих дач-
ников и все увеличивающимся временем прибытия карет 
скорой помощи по вызовам. А самое главное – низким 
уровнем вакцинации населения. Именно всеобщая вак-
цинация, по мнению специалистов, поможет выработать 
коллективный иммунитет и остановить пандемию.

Первая волна распространения коронавируса уже дала 
возможность понять, насколько все серьезно. Тогда были 
остановлены многие предприятия, на границах террито-
рий были выставлены блок-посты. «Сейчас ситуация зна-
чительно тяжелее, - сказал в своем обращении к руково-
дителям предприятий Илья Николаевич. – Более жестких 
мер, которые могут быть введены, не хотят ни предприя-
тия, ни органы местного самоуправления. Но многое за-
висит от нас самих!»

Постановлением главного санитарного врача по Влади-
мирской области № 6 от 18.10.2021 г. регламентируется 
доведение уровня вакцинации работников от списочного 
состава в отдельных сферах до 80 %. В противном случае 
будут применены административные наказания в виде 
штрафов от 15 до 500 тысяч рублей и приостановление 
деятельности до 90 суток.

Не желая допустить распространения коронавирусной 
инфекции на территории Киржачского района, И. Н. Бука-
лов призвал усилить работу по противодействию. Пункты 
вакцинации в районе работают на базе Киржачской рай-
онной больницы, поликлиники № 2 в мкр. Красный Ок-
тябрь, по субботам в центре города возле РДК работает 
мобильный пункт вакцинации, а в будние дни мобильный 
комплекс выезжает на предприятия, в организации и от-
даленные территории. По информации из КРБ, недостат-
ка в вакцине нет, ее запасы постоянно пополняются.

В ходе совещания Илья Николаевич привел в пример 
предприятие «Деке Хоум Системс». Уровень вакцинации 
там соответствует требованиям санитарного врача. Руко-
водство предприятия ввело систему поощрения за вакци-
нацию, тем самым повысив значимость этого мероприя-
тия.

Следующий вопрос, который был затронут в ходе сове-
щания, касался сотрудничества местных предприятий с 
ОМСУ в вопросах развития района, благоустройства об-
щественных пространств.

Завершая встречу, глава администрации района И. Н. 
Букалов отметил, что точек соприкосновения много, и они 
требуют серьезного внимания, а потому подобные встре-
чи в рамках совета предпринимателей должны стать ре-
гулярными.

Л. ЕРЕМЕЕВА.

Хор «Лотос» выступил 
на Суздальской земле

9 октября академический хор русской песни «Лотос» кир-
жачского Центра культуры и досуга представил для жителей 
и гостей Суздаля концертную программу «Нам дороги эти по-
забыть нельзя». Выступление, состоявшееся на сцене город-
ского ЦКД, пользовалось большим успехом; зрители встре-
тили хор громкими аплодисментами.

Открыла программу ведущая Т. Давыдова. Под руковод-
ством Е. Минаевой и в сопровождении фортепиано концерт-
мейстера Т. Алексеевой хор исполнил произведения, про-
славляющие русскую землю и величие нашего народа, в том 
числе и блок патриотических песен, посвящённых 800-летию 
Александра Невского. Также прозвучали песни в исполнении 
дуэта и солистов хора. Овациями сопровождалось высту-
пление руководителя хора Е. Минаевой. Завершил концерт 
«Киржачский вальс», написанный первым руководителем 
хора мкр. шёлкового комбината Н. Романовым на стихи А. 
Савенкова. Зрительный зал провожал «Лотос» со сцены стоя.

После участники хора посетили достопримечательности 
Суздаля, а вечером в сквере рядом со смотровой площадкой 
устроили импровизированное выступление. Теплый вечер, 
живописные осенние пейзажи и красота заката в сочетании с 
пением хористов создали невероятную душевную атмосфе-
ру. Туристы снимали артистов на телефоны.

Суздальский Центр культуры и досуга выражает огромную 
благодарность академическому хору русской песни «Лотос» 
ЦКД Киржача за прекрасный концерт, а депутату киржачско-
го Совета народных депутатов П. С. Генину – за организа-
цию концерта. Желаем этому замечательному коллективу 
дальнейших творческих успехов, удачи, здоровья и новых 
гастрольных поездок. Ждем вас в гости с новой концертной 
программой!

О. МИЛОВА,
художественный руководитель 

МБУК «ЦКД г. Суздаль».
НА СНИМКЕ: участники хора у Спасо-Ефимиева монасты-

ря.

«НЕ НАДО БОЯТЬСЯ 
ВАКЦИНИРОВАТЬСЯ»

Очередная волна пандемии вновь заставила вернуться к 
ограничительным мерам. С наибольшей остротой встал во-
прос о необходимости вакцинации, отношение к которой в 
обществе неоднозначное. Кто-то уже давно вакцинировался 
и теперь готовится к ревакцинации, кто-то до сих пор коле-
блется, опасаясь  всевозможных осложнений, а кто-то кате-
горически отказывается от прививки, находя множество ар-
гументов против.

Мы решили поинтересоваться самочувствием у киржачан, 
прошедших вакцинацию в разное время, выяснить,  почему 
они приняли такое решение?

Мария ЛЕБЕДЕВА, бухгалтер:
- Мы вакцинировались с мужем в июле. После первого 

этапа вакцинации вообще не почувствовали никаких ослож-
нений, а после второй дозы вакцины у меня сутки держалась 
высокая температура, а потом все нормализовалось. 

Почему решили вакцинироваться? Я верю в российских 
ученых и в разработанную ими вакцину. Кроме того, хочется 
обезопасить взрослых  родителей, а также свободно переме-
щаться по  стране и выезжать за рубеж.

Сейчас сделать прививку очень просто, было бы желание. 
Убедительным примером  явились мои родители, которые  
сразу же решили, что обязательно вакцинируются, и сделали 
это.

Конечно, каждый должен сам принять решение, но я глубо-
ко убеждена, что вакцинироваться надо однозначно, особен-
но тем, у кого есть хронические заболевания. У нас испокон 
веков делали в стране прививки, которые уже давно доказали 
свою необходимость. Те же, кто боится  вакцинации, могут 
пройти перед ней более глубокое обследование, посовето-
ваться с лечащим врачом.

Беседу вела И. АВДЕЕВА.

НОВЫЙ ЗАЕЗД 
К БЫВШЕМУ ДОМУ БЫТА

Возле здания бывшего Дома быта напротив городской 
бани (ул. Гагарина, д. 8-б) кипит бурная деятельность. Спи-
лены несколько деревьев, работает строительная техника, 
ведутся земляные работы.

Сами рабочие на наш вопрос «Что здесь планируется по-
строить?» сначала отшучивались – мол, на этом месте воз-
ведут гигантское казино, но потом признались, что точно не 
знают, но вроде бы будет обустроена парковка. Однако по 
информации, полученной нами от директора МКУ «Управ-
ление городским хозяйством» Т. В. Опальченко, здесь будет 
сделан заезд с улицы Гагарина к торцу бывшего Дома быта 
– там располагаются помещения, занимаемые мировыми су-
дьями. Кроме того, благоустроят прилегающую территорию 
и немного «сдвинут» остановочный павильон с заездным кар-
маном.

В. ЮРЬЕВ.
НА СНИМКАХ: работы возле бывшего Дома быта; демон-

тированный остановочный павильон.
Фото автора.

СПРАШИВАЛИ - ОТВЕЧАЕМ

О больничных 
по уходу за ребенком

От наших читателей поступил вопрос, как открыть больнич-
ный лист, если заболел ребенок, и при этом невозможно ни 
вызвать врача на дом, ни находиться в больничной очереди. 
Как пояснили медики, достаточно обратиться в скорую по-
мощь. Бригада фельдшеров произведет осмотр и передаст 
сведения лечащему врачу-педиатру, который задним числом 
оформит больничный в день его посещения. Однако избе-
жать визита к педиатру в итоге все равно не получится - ве-
дением больничных листов занимается только он. Поэтому не 
забудьте записаться на прием заранее - в районе работают 
всего лишь два педиатра.

Если же ребенку стало плохо, время - позже 16.00, а род-
ственники не могут дождаться приезда кареты скорой по-
мощи, можно самостоятельно обратиться в приемное отде-
ление Киржачской ЦРБ, где произведет осмотр и даст свои 
рекомендации по лечению дежурный врач. Но после - повто-
римся, посещение педиатра обязательно.

А. СТАРУН.

И. Н. БУКАЛОВ ВСТРЕТИЛСЯ С РУКОВОДИТЕЛЯМИ ПРЕДПРИЯТИЙ
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Семнадцатого октября в Киржаче, в Доме Мараева, 
при большом скоплении гостей состо-
ялась презентация книги Алексея Мор-
гунова - «Киржач. Горизонты времени 
в заметках путешественника». В своей 
работе автор выразил личный взгляд на 
историческую и культурную реальность 
маленького провинциального городка, 
как бы окидывая взглядом его прошлое, 
настоящее и будущее, анализируя его 
через панораму исторических событий 
и известных лиц, сыгравших определя-
ющую роль в развитии города. 

Как отмечает сам автор, книга яви-
лась совместным трудом многих людей. 
В сборник вошли рисунки памятных мест 
Киржача, исполненные воспитанниками 
педагогов Киржачской детской школы ис-
кусств им. В. Халилова - Г. Л. Берсневой и 
Л. А. Серебряковой; карты велосипедных 
и пешеходных маршрутов, составленные 
Сергеем Болденковым и его соратниками; 
портрет мецената Е. Федорова киржачской 
художницы Ю. Митовой. Вместе с автором 
над проектом трудились работники управ-
ления культуры во главе с начальником 
отдела по туризму МКУ «Управление куль-
туры района» Андреем Сотниковым, были 
использованы архивы и описания исто-
рических событий и объектов районного 
художественного краеведческого музея. 
Хотелось бы отметить и еще одну особенность сборника – 
каждый очерк в нем снабжен куар-кодом, по которому любой 
читатель может пройти на электронные ресурсы и более углу-
бленно изучить историю и описание того или иного объекта. 

Презентация началась со встречи гостей в холле, где со-
трудницами Дома Мараева была обустроена выставка ри-
сунков, использованных в сборнике. Здесь гости могли по-
общаться в непринужденной обстановке и выпить по бокалу 
шампанского за литературный дебют. А продолжился 
праздник рождения книги в театральном зале «Сове-
нок». 

Во время презентации звучали слова поздравлений 
и пожеланий от первых лиц Киржачского района - гла-
вы района Андрея Доброхотова, главы администрации 
района Ильи Букалова, начальника управления куль-
туры Екатерины Ванюшиной, начальника управления 
образования Ольги Кузицыной, редактора газеты 
«Красное знамя» и соавтора проекта «Писатели Кир-
жача» Александры Готко, директора Киржачской шко-
лы искусств им. Халилова Ольги Хапиловой и, конечно, 
главного спонсора сборника и проекта «Писатели Кир-
жача» Евгения Федорова.

Выступили и поддержали начинающего автора и его 
друзья, приехавшие в Киржач из Москвы и Подмоско-
вья – советник директора по связям с общественно-
стью ЦНРПМ Наталья Анатольевна Усович, старший 
научный сотрудник отдела живописи второй половины 
XX века Государственной Третьяковской галереи Вера 
Петровна Головина и исследователь Мещерского края 
– писатель, поэт, автор-исполнитель, руководитель 
межрегионального культурно-исторического проекта 
«Сердце Мещеры» Юрий Алексеевич Белоусов.

Настоящим украшением праздника стали выступле-

ния вокалисток Ольги Богатовой и Галины Зуевой, 
местного писателя и поэта Александра Зиновье-
ва. Впечатлил всех гостей и танец «Душа» в испол-
нении группы девочек из коллектива «Lа Dance».

Конечно, слово предоставили хозяину вечера 
А. М. Моргунову. Алексей еще раз поблагодарил 
всех киржачан, которые сопутствовали рождению 
книги, без поддержки и участия которых вряд ли 
бы идея «выстрелила». Вот что он написал в анно-
тации к сборнику и на своей странице в «ВК»:

«Точкой творческого воспламенения стал для 
меня Киржач. Задумка книги заключается в том, 
чтобы любой человек, знакомясь с местными до-
стопримечательностями, смог приобрести на ее 
страницах верного спутника, который кратко и 
доступно расскажет о том, что интересует, а еще 

подкинет и тему для размышления…

Встреча по поводу презентации книги не была бы возмож-
ной, если бы не участие многих, кто потрудился над созда-
нием этой книги. В первую очередь хочу поблагодарить маль-
чишек и девчонок детской школы искусств, которые помогли 

проиллюстрировать эту работу. Конечно, бла-
годаря их педагогам Людмиле Александровне 
Серебряковой и Галине Леонидовне Берсневой 
ребята смогли создать такие шедевры. Не могу 
обойти добрым словом и директора школы ис-
кусств Ольгу Ивановну Хапилову, ведь именно 
от нее во многом зависит не только подбор вы-
сококлассных педагогов, но и, в первую очередь, 
культурное развитие воспитанников. 

Сергей Сергеевич Болденков, Илья Денисо-
вич Васин, Владимир Александрович Суздальцев 
годами отрабатывали пешие и велосипедные 
маршруты. Благодаря им книга снабжена карта-
ми, которые помогут туристам в открытии новых 
уголков нашей Родины. 

Особую глубокую благодарность выражаю 
специалистам Киржачского краеведческого му-
зея, которые копят и систематизируют истори-
ческие факты о Киржаче. В частности, его дирек-
тору и краеведу Людмиле Георгиевне Гуряковой 
- заслуженному работнику культуры РФ, челове-
ку, посвятившему без малого 40 лет этой отрасли. 

Если бы не всесторонняя поддержка со сторо-
ны главы администрации района Ильи Николае-
вича Букалова, главы района Андрея Николаевича 
Доброхотова и, конечно, главы города Надежды 
Владимировны Скороспеловой, вряд ли данный 
труд смог бы состояться. 

Спасибо начальнику управления культуры Екатерине Пе-
тровне Ванюшиной, начальнику управления образования 
Ольге Владимировне Кузициной. Их чуткая поддержка и неко-
его рода руководство вселили в меня уверенность в добром 
исходе дела. 

Постоянным координатором и помощником в реализации 
данного проекта для меня стал начальник отдела туризма 
Андрей Олегович Сотников. Именно он предложил обратить 
внимание на велосипедные и пешеходные маршруты, он ком-
муницировал меня со всеми людьми, которые в дальнейшем 
стали неотъемлемой частью этого проекта, он составлял кар-
ты маршрутов. Он тот, кто по-настоящему верил даже тогда, 
когда казалось, что уже все потеряно. Спасибо, Андрей Оле-
гович! 

Спасибо и Максиму Владимировичу Астафьеву, журналисту 
и общественному деятелю - редактору книги, которому уда-
лось легкими штрихами уравновесить ее внутренний и внеш-
ний мир. 

Глубокое признание выражаю Алексею Викторовичу Со-
ловьеву – моему другу, коллеге по работе в администрации 
городского округа Котельники, дизайнеру и верстальщику 

книги. Искреннему и честному человеку, 
многодетному отцу. 

Дизайнеру и верстальщику Лии Анато-
льевне Муравьевой, именно она с такой 
чуткостью и нежностью к детскому рисунку 
заботилась о том, чтобы тексты и иллю-
страции можно было разместить в форма-
те такого миниатюрного издания. 

Дизайнеру и верстальщику ОАО «Кир-
жачская типография» Дарье Александров-
не Смирновой: ей пришлось доводить кни-
гу до окончательного завершения перед 
выпуском. 

Художнице Юлии Александровне Ми-
товой, внесшей свой вклад в оформление 
книги - она написала портрет Евгения Сер-
геевича Федорова, и этот портрет, как ил-
люстрация, сейчас на 72-й странице. 

Специалистам всего коллектива ОАО 
«Киржачская типография», которые раз за 
разом предоставляют возможность реа-
лизовать краеведческие проекты родного 
уголка малой родины. 

С глубокой благодарностью и словами 
признательности я обращаюсь к мецена-
ту и человеку, который своим деятельным 
участием по праву может быть образцом 
для подражания. В книге звездочкой отме-

чены его проекты, причем это далеко не все. Видно, что толь-
ко безграничная любовь к Киржачу и к его жителям движет 
этим человеком. Как дорого стоит все это воплотить в жизнь, 
ремонтировать, содержать персонал… Дай Бог Вам здравия, 
духовного и телесного, Евгений Сергеевич! 

Огромное спасибо моим друзьям, которым я зачитывал 
свои очерки при создании данного труда. Именно благодаря 

вам я мог оценить реакцию на свои творческие изы-
скания. 

И, конечно, я не могу обойти самой нежной благо-
дарностью свою супругу Аллочку и детей Анечку и Ва-
нечку, которые для меня являются настоящими вдох-
новителями и спутниками не только по жизни, но и в 
многочисленных походах, путешествиях и фантазиях».

Большой труд многих людей, прекрасным резуль-
татом которого стала новая книга! И нам хотелось бы 
пожелать автору, чтобы этот «выстрел» не был послед-
ним. Будем надеяться, что он издаст целую серию книг, 
посвященных малым городам нашей великой Родины. 

От редакции: немного об авторе сборника. Алек-
сей Михайлович - житель г. Воскресенска, эконо-
мист по образованию. В Киржаче находился в дли-
тельной командировке по долгу службы. Чемпион 
России по конному спорту. Увлекается велосипед-
ным туризмом по малым городам нашей Родины, 
альпинизмом. Любит сплавляться по рекам. Пре-
красный семьянин. Любящий отец двоих детей.

А. ГОТКО.
НА СНИМКАХ: моменты праздника.

Фото А. Зиновьева.

Из Воскресенска – в Киржач 
с любовью
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1 ДЕКАБРЯ – 
СРОК УПЛАТЫ ИМУЩЕСТВЕННЫХ НАЛОГОВ

Кампания по рассылке налоговых уведомлений физиче-
ским лицам для оплаты налогов за 2020 год уже началась. 
Собственникам налогооблагаемого имущества: земельных 
участков, объектов капитального строительства, транспорт-
ных средств - необходимо уплатить налоги не позднее 1 де-
кабря 2021 года.

Гражданам, имеющим «Личный кабинет налогоплательщи-
ка для физических лиц», налоговое уведомление будет раз-
мещено в «Личном кабинете», остальным уведомление будет 
направлено по почте заказным письмом. 

Не получат налоговое уведомление граждане, у которых 
сумма начисленных налогов не превышает 100 рублей либо 

имеются льготы и вычеты, которые полностью освобождают 
налогоплательщика от уплаты налога.

На сайте ФНС России размещена промо-страница «На-
логовые уведомления 2021 года» (https://www.nalog.gov.ru/
rn77/nu2021). Страница содержит разъяснения, что такое 
налоговое уведомление и как его исполнить, основные изме-
нения в налогообложении имущества физических лиц с 2021 
года, как проверить налоговые ставки и льготы указанные в 
налоговом уведомлении, как воспользоваться льготой, не 
учтенной в налоговом уведомлении, что делать, если в нало-
говом уведомлении некорректная информация, и другое.

При возникновении вопросов, связанных с исчислением 
налогов, можно обратиться в налоговую инспекцию лично или 
в электронном виде через «Личный кабинет» и сервис ФНС 
России «Обратиться в ФНС», либо позвонив по бесплатному 
номеру 8-800-222-2222.

УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ ПО ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛАСТИ ИНФОРМИРУЕТ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
АДМИНИСТРАЦИИ КИРЖАЧСКОГО РАЙОНА

28.10.2021                                                                                                             № 1552 
О внесении изменений в постановление № 31от 22.01.2016 г. 

«О создании Общественного Совета  при главе  
администрации Киржачского района»

5. Состав  Совета
5.1. Состав Совета состоит из председателя, заместителя предсе-

дателя, секретаря и членов Совета. Председатель, заместитель пред-
седателя, секретарь Совета выбираются из числа членов Совета пу-
тем открытого голосования на первом  заседании Совета.

5.2. Руководство деятельностью Совета осуществляет председа-
тель Совета.

5.3. Председатель Совета:
5.3.1. Осуществляет общее руководство Советом;
5.3.2. Распределяет обязанности между членами Совета;
5.3.3. Определяет повестку дня и порядок рассмотрения вопросов 

на заседаниях Совета.
5.4. Заместитель председателя Совета в период отсутствия пред-

седателя Совета исполняет его обязанности.
5.5. Секретарь Совета организует ведение делопроизводства Со-

вета:
5.5.1. Обеспечивает уведомление членов Совета о проводимых Со-

ветом мероприятиях;
5.5.2. Обеспечивает ведение протоколов заседаний Совета;
5.5.3. Обеспечивает оформление решений Совета, обращений, за-

явлений, рекомендаций.
6. Организация работы Совета
6.1. Совет осуществляет свою деятельность посредством проведе-

ния заседаний Совета.
6.2. Заседания Совета проводятся по мере необходимости, но не 

реже одного раза в год.

6.3. Заседания Совета проводятся в здании администрации Кир-
жачского района Владимирской области;

6.4. Повестка дня заседания Совета формируется по предложениям  
членов Совета.

6.5. Информация к заседанию Совета по вопросам, включенным в 
повестку дня, готовится заблаговременно инициаторами их внесения.

6.6. Члены Совета  информируются о дате, месте и времени прове-
дения заседания Совета.

6.7.На заседание Совета могут приглашаться представители раз-
личных организаций, ведомств, физические лица для участия в рас-
смотрении определенных вопросов.

6.8. Заседание Совета правомочно, если в нем принимает участие 
не менее половины утвержденного состава Совета.

6.9. На заседании Совета секретарем ведется протокол, в котором 
указываются:

-дата и номер протокола заседания Совета;
-состав членов Совета, присутствующих на заседании;
-перечень рассматриваемых вопросов;
-принятые по рассматриваемым вопросам решения;
-особые мнения членов Совета по рассматриваемым вопросам.
6.10. Решения Совета принимаются простым большинством голо-

сов.
В случае равенства голосов, голос председателя Совета (в его от-

сутствие - председательствующего) является решающим.
6.11.Решения, принятые Советом, доводятся до заинтересованных 

лиц, ведомств, общественности, средств массовой информации.
7. Обеспечение деятельности Совета
7.1. Деятельность Совета осуществляется на принципах открытости 

и гласности.
7.2. Организационно-техническое обеспечение деятельности Со-

вета осуществляется управлением по вопросам местного значения и 
внутренней политики администрации Киржачского района Владимир-
ской области.

7.3. Управление по вопросам местного значения и внутренней по-
литики администрации Киржачского района Владимирской области 
информирует общественность Киржачского района о деятельности 
Совета через средства массовой информации и официальный сайт в 
информационно-телекоммуникационной сети «Интернет». 

Приложение № 2 
к постановлению администрации района 

от  28.10.2021 № 1552

Состав Общественного Совета при администрации Киржачского района Владимирской области

ВО ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛАСТИ СОСТОЯЛСЯ 
МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫЙ СЕМИНАР

ПО ВОПРОСАМ ВОВЛЕЧЕНИЯ ДЕТЕЙ ЦЫГАН 
В ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ

И КУЛЬТУРНЫЕ ПРОЦЕССЫ
28 октября во Владимирской области состоялся межрегио-

нальный методический семинар по вопросам вовлечения и 
адаптации детей цыганской национальности в образователь-
ные и культурные процессы. Он организован Федеральным 
агентством по делам национальностей совместно с ФГБУ 
«Дом народов России» при поддержке Департамента регио-
нальной политики Владимирской области.

В качестве федеральных экспертов выступили предста-
вители Федерального агентства по делам национальностей, 
Минпросвещения России, Общероссийской общественной 
организации «Федеральная национально-культурная автоно-
мия цыган». Обсудить актуальные вопросы адаптации детей 
цыган и познакомиться с практиками по их социализации, 
успешно применяемыми во Владимирской области, приехали 
представители 23 субъектов Российской Федерации. 

Наш регион был выбран площадкой для масштабного ме-
роприятия как территория, имеющая положительный опыт в 
адаптации и интеграции цыган в российский социум.

«У нас наработана большая практика работы с детьми цы-
ганской национальности. Абсолютно точно, что мы находим-
ся в передовиках по качеству и планированию образования, 
интеграции детей цыганской национальности в русскую куль-
туру и общий образовательный процесс. Во Владимирской 
области учится 845 цыганских детей. Мы готовы поделиться 
своей практикой с другими регионами и, конечно, сверить 
часы с нашими уважаемыми коллегами», - отметил врио за-
местителя губернатора Григорий Вишневский.

Директор департамента региональной политики Елена Ка-
чуровская сообщила, что цыгане во Владимирской области 
компактно проживают в 19 муниципалитетах. Свыше 98 про-
центов из них являются гражданами России. Образованием 
охвачено более 72 процентов детей цыган школьного воз-
раста. Почти 40 процентов ребят посещают секции и кружки. 
Работе по вовлечению цыганских детей в творчество и спорт 
уделяется особое внимание.

В рамках семинара гости посетили две средние образова-
тельные школы – посёлков Городищи и Глубоково Петушин-

ского района, а затем собрались на теоретической части ме-
роприятия в администрации Владимирской области. В том 
числе – обсуждали увиденное.

«Трудовой коллектив Глубоковской школы успешно справ-
ляется с поставленными задачами. Сегодня мы увидели там 
много молодых педагогов, в том числе мужчин, которые вов-
лекают абсолютно всех детей в очень разные хорошие актив-
ности. Это и технология, и физкультура – там целые команды 
работают! Во многом это личная заслуга директора, который 
выступает инициатором тесного взаимодействия с цыган-
ской диаспорой. На этой территории цыгане проживают с 
1970-х годов и фактически являются местными жителями. 
Во Владимирскую область съехались специалисты из са-
мых разных регионов, в том числе удалённых. Это говорит о 
том, что проблема сегодня актуальна для всего пространства 
страны. Очень важно, чтобы каждый гражданин Российской 
Федерации, каждый ребёнок имел возможность получать ка-
чественное образование», - отметил начальник Управления 
государственной политики в сфере межнациональных отно-
шений ФАДН Тимур Цыбиков.

Представитель Минпросвещения России Анна Тимофеева 
говорила о проблемах привлечения цыганских детей к об-
разованию. В нашей стране проживает около 10 этнических 
групп цыган. Часть из них полностью социализирована. Но 
есть и те, кто не говорит на русском языке и не знает рос-
сийских традиций. Чтобы такой ребёнок получил профессию, 
специальность в дальнейшем – ему необходимо хотя бы ос-
новное общее образование. С мотивацией – большие пробле-
мы. И родители, как правило, здесь не помощники – многие 
из них и сами неграмотные. Анна Александровна отметила, 
что дети цыган должны учиться в классах с соотечественника-
ми других национальностей, формируемые цыганские клас-
сы мешают им полноценно ассимилироваться, а пребывание 
в смешанном коллективе заставляет их общаться на русском 
языке и подтягиваться вслед за одноклассниками.

«Опыт показывает, что дети цыган уходят из школы после 
2–3 класса, они не успевают за сверстниками. В юном возрас-
те они не понимают, насколько важно образование, и здесь 
их должно тянуть государство. Это государственный вопрос 
– выполнение закона об образовании. Ситуация требует пре-
ломления. Необходимо изменить стереотипы и помочь детям 
цыган найти своё место в российском обществе», - подчер-
кнула президент совета Федеральной национально-культур-
ной автономии цыган Надежда Деметер.

Пресс-служба администрации 
Владимирской области.



5 ноября исполняется 100 лет 
ветерану войны, 

жительнице д. Кипрево
ИГНАТЬЕВОЙ Мунире Якубовне.

Киржачский райком КПРФ и районный 
совет ветеранов войны и труда поздрав- ляют эту 
замечательную женщину с юбилеем и желают ей 
здоровья, счастья и благополучия!

Поздравляем 
с наступающим юбилеем - 55-летием -

КУЗНЕЦОВА Сергея Игоревича.
Как эта дата много значит!
В ней достиженья и удачи,
Букеты радостных мгновений
И ворох добрых впечатлений.
Пусть каждый день приносит счастье,
Благополучие и согласье,
Любовь, поддержку, и вниманье,
И исполнение желаний!

Совет ветеранов Киржачского ОтдМВД.

Поздравляем 
с наступающим юбилеем - 50-летием -

ТИМОФЕЕВА Павла Юрьевича.
Ваш юбилей - не больше чем начало,
Лишь веха на положенном пути.
Живите так, чтоб жизни было мало,
Чтоб сил хватило за сто лет идти!
И коль в порядке будут ваши нервы,
Возможно все, ведь говорит народ,
Что тяжело дойти до полсотни первой,
Вторая - так уже легко пойдет.

  Совет ветеранов Киржачского ОтдМВД.
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7 ноября исполняется 104-я годовщина Великой 
Октябрьской социалистической революции - глав-
ного события XX века.

Киржачский райком КПРФ, районный совет вете-
ранов войны и труда поздравляют наших земляков 
с этим праздником и желают всем счастья, здоро-
вья и благополучия!
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